

絆

平成28年4月28日(木)
奄美市立住用中学校

“輝け さわやかに 風は住用中から”



○ 大きな木

校長 瀬戸口 良二

住用中学校には、樹齡が20年を超えるものや10mの高さを超えるもの、幹の太さが1mくらいのものであちこちに植えてある。卒業記念樹も多数植えてある。ウメ、スモモ、シャリンバイ、ハイビスカス、クロガネモチ、イペー、モダマ、トックリキワタ、ツツジ、ソテツ、ヤシ、タコノキ(アダン)など多種類である。

2本の大きなアカギ、1本のパンノキが最大である。電線や校舎二階の屋根の高さを超している。リュウキュウアワブキ、ウラジロエノキもなかなか大きい。ヒカンザクラにまとわりついているガジュマルが凄い。ヒカンザクラは確かに生きてはいるが、その幹がガジュマルに覆われている。生き抜く戦いを見るようだ。

裏の山の斜面には、大きく成長したミカン類が10本くらい。この冬は、たくさんの実を付けた。給食でも食することができた。先輩達のおかげである。ミカンの実の殆どは手が届かず、カラスが食べてくれた。インドゴムノキは校舎を超すほどに大きくなっている。スギ、ヒカゲヘゴもなかなか大きい。いたるところに雑草のようにイヌビワ、クチナシ、クワ、トベラ、イヌツゲが生えている。小さなガジュマルやアコウがいたる所に生えている。バナナも乱立気味。賑やかである。

何年にもわたって木々たちが私たちを見守っている。静かにたくましく天に向かって日々成長している。晴れて葉に日の光を浴びると大きなアカギをはじめ、木々たちが嬉しそうに一生懸命に光合成をしているように感じる。

○ 伝統的な学習活動

今年も稲が順調に育っている。3月中旬に田植えをした。4月に入り、1回除草を全校生徒13人と職員で行った。4月末となり、苗は10本以上の分けつをしていた。平成3年2月に最初の田植えが始まったと記録にある。今年で25年目のコメ作りとなる。最初の中学生は今、40歳くらい。その先輩たちがやってきた同じ一つ一つの作業の意味を確認しつつ活動しよう。

○ 「自転車安全利用モデル校」に認定

奄美警察署から「自転車安全モデル校」に指定されました。自転車利用をするとき今まで以上に安全に気をつけていくことが特に大切です。「事故を起こさない」「事故に会わない」を常に意識して自転車を運転してほしい。住用中学校生徒の自転車での走行に保護者、地域の方々の見守りと声掛けをよろしく願いいたします。

5月・6月の主な行事予定



5/ 2(月) ふれあい体験学習

6/ 1(水) 宿泊学習(~2)

5/ 9(月) 3年実力テスト(~10) 避難訓練(不審者対応)

6/ 7(火) 教育相談(~8)

5/10(火) 内科検診 市PTA連絡協議会理事会

6/ 8(水) 高校説明会

5/11(水) 歯科検診

6/ 9(水) 学級英語暗唱大会

5/13(金) 生徒総会

6/11(土) 土曜授業(AED実技 田んぼ作業)

5/14(土) 土曜授業(土砂災害授業 田んぼ除草)

6/13(月) 学級弁論大会

5/16(月) 礼法指導

6/21(火) PTA役員会

5/17(火) 眼科検診

6/27(月) 小中合同研修会(小学校授業)

5/20(金) 地区家庭教育学級研修会

6/29(水) 期末テスト(~7/1)

5/25(水) 地区相撲球技大会

※ 地区総体 野球 15日~17日

5/26(木) 耳鼻科検診

水泳 17日 陸上 23日 相撲 24日

5/31(火) 修学旅行(~6/2)

入学式

8年度 入学式



4月6日、たくさんの保護者や地域の方々に見守られ、平成28年度入学式が行われました。新入生4名は、緊張しながらも毎日元気よく中学校生活を送っています。

本年度の住用中学校は2年生4名、3年生5名、生徒計13名、職員10名で活動します。今年度、創立以来、初めて1年生と2年生が複式学級となりました。そのため、職員も、昨年度より2名少なくなりました。23名、小規模校の良さを生かして頑張ります。もし、「住用中に通いたい」「住用中に通わせたい」「住用に住んでみたい」という方がいらっしゃいましたら、御一報ください。

本年度も御支援・御協力、よろしく申し上げます。

【H28新入生】よろしく申し上げます！

潤井 あゆ(西仲間) 新富 晴喜(西仲間)
東 歩夢(山間) 與島ちとせ(山間)

【学年職員】吉松里美(英)・江口敬弘(社・体)

新入職員

江口敬弘(カヒロ)
教諭
始良市立加治木中より



- 1 住用(中)の印象は？
山々のスケールの大きさとマングローブ原生林の広大さに驚いています。
- 2 マイブームは？
陸上競技！ 駅伝が大好きです。
- 3 地域のみなさんへ
地元種子島に近い雰囲気なので、地元にいるつもりで頑張ります。よろしく申し上げます。



スクスク育っています！

道徳授業～いじめを考える週間～

「私をたぶねえぞい」
1・2年生 ↓
構造的グループ
インタビュー



↓ 3年生 「いじめ問題を考える」(思いやりって？ いじめて?)



4月6日から12日は「いじめ問題を考える週間」でした。本校でも、新学級の仲間づくり・絆づくりを兼ねた道徳授業を行いました。不登校生徒のいない本校の良さが増すよう、本年度も、13名の生徒が気持ちよく、たくましく、優しく生活できるよう、様々な授業・活動を行っていきます。

身を守るための実践学習

避難訓練

地震・津波
火災



住用消防分駐所の伊波さん、安田さんに、避難方法、消火器の使い方方を教わりました。

交通安全教室 奄美警察署、住用総合支所地域教育課の方々に、自転車に乗る際の注意事項を教わりました。自転車も加害者になるということを忘れず、いただいた蛍光タスキと自転車取付LEDライトを活用し、安全運転に心がけます！



本年度「自転車利用安全モデル校」に指定されました